

目录

《中国软科学》2018年第10期

专论

- 以改革开放引领和推动创新发展 张来武 1
- 创新驱动与核心技术突破是高质量发展的基石
..... 辜胜阻 吴华君等 9
- 中国科技体制改革 40 年 张景安 19

战略与决策

- 中国国家安全观的历史演进与战略选择 钟开斌 23
- 完善空间治理体系 黄征学 张 燕 31

科技与产业

- 改革开放 40 年以来我国对外文化贸易政策变迁研究
..... 陈柏福 邓子璇等 39
- 政府补贴的技术创新效应：“量变”还是“质变”？
..... 杨亭亭 罗连化等 52

科技与社会

- 人工智能影响就业的机理及中国对策 程承坪 彭 欢 62
- 集群企业共享经济与共创价值路径研究 何中兵 谭力文等 71

● 城镇化与区域发展

大气污染跨域协同治理的机制考察与制度逻辑

——基于京津冀的协同实践…………… 魏 娜 孟庆国 79

基于 ESDA – GIS 的成渝城市群人居环境质量测度与时空格局分异研究

…………… 吴 朋 李玉刚等 93

● 企业管理与项目管理

在线品牌社区中的社会影响效应：好友网络对顾客参与活跃度的

影响研究…………… 邵景波 胡名叶等 109

企业避税、债务融资能力和债务成本 …………… 姚立杰 付方佳等 117

● 理论·方法与案例

面向科技创新的决策剧场研究…………… 赵志耘 张兆锋等 136

中国居民能源消费间接回弹效应测算：

基于投入产出和再分配模型的研究…………… 刘 朝 周宵宵等 142

国际经济治理机制对中国贸易水平影响：国际公共产品视角

…………… 田 萃 韩传峰等 158

● 学术动态与新视点

不完全契约、分工位置与制造业价值链纵向组织模式关系研究

…………… 韩亚峰 王永伟 168

绩效激励对企业全要素生产率的影响效应

——基于“中国企业 – 劳动力匹配调查”数据的实证研究

…………… 高 娟 175

供应链视角下食品安全风险控制研究…………… 晚春东 秦志兵等 184

Contents

Guiding and Promoting Innovation and Development with Reform and Opening-up ... ZHANG Lai-wu	(1)
Innovation-driven and Core Technology Breakthrough:The Cornerstone of High-quality Development GU Sheng-zu et al.	(9)
China's Science and Technology System Reform for 40 years ZHANG Jing-an	(19)
The Evolution and Strategic Integration of the National Security Concept in China ZHONG Kai-bin	(23)
Study on How to Improve the Spatial Governance System in China HUANG Zheng-xue et al.	(31)
Study on the Change of China's Foreign Cultural Trade Policy since the Reform and Opening up 40 years ago CHEN Bai-fu et al.	(39)
The Technical Innovation Effect of Government Subsidy: "Quantity Change" or "Quality Change" YANG Ting-ting et al.	(52)
The Mechanism of Artificial Intelligence Affecting Employment and China's Countermeasures CHENG Cheng-ping et al.	(62)
Research on Path of Sharing Economic and Co-creating Values of Clustered Firms HE Zhong-bing et al.	(71)
Mechanism and Institutional Logic of Cross-regional Collaborative Governance of Air Pollution ——Based on the Cooperative Practice of Jing-Jin-Ji RegionWEI Na et al.	(79)
Spatial-temporal Differentiation of Human Settlement in Chengdu-Chongqing Urban Agglomeration Based on ESDA-GIS WU Peng et al.	(93)
Social Influence Effects in Online Brand Communities: The Impact of Friendship Network on Customer Participation Activity SHAO Jing-bo et al.	(109)
Tax Avoidance, Financing Ability of Debt and Cost of Debt YAO Li-jie et al.	(117)
Research on Decision Theater for Science and Technology InnovationZHAO Zhi-yun et al.	(136)
Assessing the Indirect Rebound Effect of Chinese Residential Energy Consumption; Based on the Input-output Model and Re-spending Model LIU Zhao et al.	(142)
The Effects of International Economic Governance Mechanism on China's Trade Level; International Public Goods Perspective TIAN Cui et al.	(158)
Incomplete Contract, Division Position andVertical Integration of Manufacturing Industry Value Chain HAN Ya-feng et al.	(168)
Performance Incentives and Total Factor Productivity:Empirical Studies Based on the "China Employer-Employee Survey" GAO Juan	(175)
Study on Food Safety Risk Control from the Perspective of Supply Chain ... WAN Chun-dong et al.	(184)